
 
 

以真實音樂為師 
專訪 Penaudio 總裁 Sami Penttila 
文/圖：小葉   2008 年 3 月 11 日 

 
Sami 手上拿的是 Penaudio 喇叭箱體的範本，絕美的芬蘭木藝，正是 Penaudio 吸引人的地方之一！ 

 
 
 
來自芬蘭的 Penaudio 雖然成立不到 10 年，近幾年來能見度卻非常的高，頗受各大音響

媒體所推崇，2002 年 Charisma 剛推出，2004 年就得到 Stereo Times 主編”最想擁有的

器材”的殊榮，2006 年旗艦 Serenade 列為 Stereophile A 級榜，在同年 Alba 得到波蘭專

業音響雜誌主編”最想擁有的器材”的殊榮，2007 年旗艦 Serenade 亦成為 Stereo Times
主編”最想擁有的器材”。在沒有任何大肆宣傳與廣告下，Penaudio 可以得到這麼多人的

喜愛，可見得其聲音定有獨門之處，我曾經問過 Sami，究竟 Penaudio 的喇叭與其他的

喇叭有什麼不一樣的地方，他總是笑著回答我：「表現真實的音樂就是 Penaudio 的設計

哲學」，這句話雖然聽起來簡單，但在更瞭解 Sami 後，就能體會 Penaudio 是 Sami 真

正的以真實音樂所設計出來的。 
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本次專訪一反往常的，是在我家進行，因為我也是 Penaudio 的用家(是的，您沒看錯)，
以下就是本次專訪的內容： 

 
小葉：請問 Penaudio 是否意思就是 Penttila 的 Audio？ 
 
Sami：是的，就是我姓氏的縮寫，代表著是我所想要表達的聲音。 

 
小葉：Penaudio 是一家相對年輕的公司，包括您本人在內看起來也都非常的年輕，是

否可以跟大家簡單介紹一下 Penaudio 呢？ 
 
Sami：Penaudio 於 1999 年，是一家芬蘭公司，當初因為市面上所販售的喇叭達不到我

心目中的要求，便開始自己研究有關的資料，做了第一對喇叭，所有身邊的朋友

與芬蘭的音響店在聽過後都非常訝異他的表現，創下了非常好的成績，不過當時

還僅在芬蘭國內販售而已，直到 2002 年 Charisma 發表並參展，才進入國際市場。 

 
小葉：Penaudio 喇叭的設計哲學是？ 

 
Sami：我從 5 歲就開始學鋼琴，我的父親不僅玩吉他，也是個發燒友，因此從小就一直

跟音樂為伍，11 歲那年我也開始彈奏吉他，2 年後，也就是 13 歲，我在學校的

樂團裡擔任吉他手，那時演奏有 Rolling Stones、Beatles 與 Shadows 的歌曲，

1990 年擁有了自己第一套的音響系統，1997 年進入芬蘭的工學院(School of 
Engineer)，由於有這樣的經歷，可以讓我將音樂與音響結合，記得當時幾乎將所

有暑假工作的薪水都拿去買喇叭了，在發現這些喇叭都有某些缺陷後，就開始自

己研究做喇叭，當然，為了充實自己對音樂的認知，除了之前的鋼琴與吉他外，

我在 2003 年又開始學習 Bass。 

 
小葉：Penaudio 的喇叭的造型跟一般喇叭

不太一樣，例如 Serenade 就屬於較

為縱深的喇叭，這都是出自您的設計

嗎？ 

 
Sami：是的，箱體的尺寸與結構、單體的位

置與規格及元件都是由我來設計與

選用的，不過為了更為美觀，喇叭最

外面的造型則是委由專門的設計師

再進行設計。 
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小葉：像 Serenade 或是 Chara 低音柱，其低音單體在側邊，是否有建議朝內或朝外

擺放？ 

 
Sami：並沒有特別的規定，完全視空間與用家喜歡的聲音來決定。 

 
小葉：這次有帶來什麼新消息或新東西嗎？ 

 
Sami：除了正在進行的新旗艦計劃外，之前有經銷商跟我們反應，喇叭沒有面罩很容易

受到家中小朋友的破壞，因此我們設計了單體專用的網罩，他是利用磁鐵來附著

在單體上，用家可以很輕易的放上與取下，新出貨的 Penaudio 喇叭都會附上，

現有的用家也都可以向各地代理商洽詢。 

 
小葉：這真是個非常棒的點子，非常方便！ 

 

 
 
小葉：謝謝您接受訪問，身為用家，是否有這個榮幸請您在我的 Senerade 上簽名呢？ 
 
Sami：當然沒問題，這將是全世界我第一對簽名的喇叭。 
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後記 

由於 Sami 的金耳朵是出了名的，正好在我家進行一場 Serenade 角釘更換的試聽，使用

的是 BDR 碳纖維製品，從試聽的過程當中，Sami 的金耳朵果然名不虛傳，很快的就指

出使用前後的差異，或許將來在 Penaudio 新的喇叭設計當中，就可以看到 BDR 的採用

了！ 

 

換上 BDR 後 用來測試的 CD 

 
Penaudio原廠網站 www.penaudio.fi 
台灣總代理 上瑞電子企業有限公司 www.soundray.com.tw 
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